



◆◆◆ 国際通貨研究所メールマガジン（第 79 号 2018/10/1 発行）

◆◆ <<https://www.iima.or.jp/>>



◇1. 理事長 渡辺博史 コラム◇

欧州の低迷

<<https://www.iima.or.jp/Docs/merumaga/2018/20181001watanabe.pdf>>

この 9 月に二度ばかり欧州に赴き、フランス、イギリス、スペイン、スイス及び「欧州辺縁」のトルコの各国で、色々話を聞いた。

基本的には、いまだにというか、…

◇2. 専務理事 倉内宗夫 コラム◇

米国のイラン制裁と JCPOA（核合意）

<<https://www.iima.or.jp/Docs/merumaga/2018/20181001kurauchi.pdf>>

トランプ大統領はイラン問題に対して去る 8 月 7 日の Twitter でつぶやいた。

The Iran sanctions have officially been cast. These are the most biting sanctions ever imposed, …

■ホームページ 「IIMA の目」

短編コラム「IIMA の目」を、ホームページ最上部にて毎週初更新掲載しています。是非ご覧ください。

<<https://www.iima.or.jp/research/column/index.html>>

1. 「わずかながら増加が見込まれる世界の直接投資フロー」 中村明
2. 「自然利子率と出口論議の行方」 円居総一
3. 「最近発生した仮想通貨流出事件で思うこと」 志波和幸
4. 「新興国通貨不安と日本への影響 ～高まる『貿易建値』の新興国通貨比率～」 武田紀久子
5. 「ブラジルの不都合な事実」 森川央
6. 「高齢化社会を迎えたベトナム」 竹山淑乃
7. 「中国の対外援助は『債務のわな』か ～議論の前提となる 2 つのポイント～」 矢口満

■IIMA Global Market Volatility Index・購買力平価グラフの更新

<<https://www.iima.or.jp/research/ppp/index.html>>

◀掲載内容▶

○IIMA Global Market Volatility Index

(グローバルな金融・資本市場のリスク度を表す指数)

○購買力平価グラフ

(ドル円) (ユーロドル) (ユーロ円)

■ 今月の新着レポート

1. 「低下するブラジルの成長力と高まる財政リスク」森川央

https://www.iima.or.jp/Docs/newsletter/2018/NL2018No_18_j.pdf

ブラジル経済は景気循環上の上昇局面にあるが、潜在成長率は低下してきており 2000 年代のような高い成長を期待することはできない。OECD の推計によると、2018 年の潜在成長率は 1.3%に過ぎない。低成長下のブラジルの課題を分析する。

2. 「国営企業改革が課題となるベトナム経済」竹山淑乃

https://www.iima.or.jp/Docs/newsletter/2018/NL2018No_17_j.pdf

ベトナムは長年、海外からの援助資金をベースに順調に経済発展してきた。しかし、その経済発展メカニズムは財政に負担をかけている。特に、国営企業は同国の経済発展の障害となるおそれがある。本稿ではベトナムの経済状況や財政健全化の必要性をみた後に、国営企業改革の現状と課題を説明する。

3. 「欧州委員会が描く EMU の将来像 ～ユーロ制度改革を巡る最新の工程表とそのポイント～」武田紀久子

https://www.iima.or.jp/Docs/newsletter/2018/NL2018No_16_j.pdf

2017 年 3 月、「ローマ条約」締結から 60 周年を迎えるタイミングで、欧州委員会は「欧州の将来に関する白書」を公表した。更に、重点分野ごとに政策選択肢を示すペーパーも順次公開。本稿ではそのうちの一つ、「EMU の深化に関する考察文書」を取り上げ、欧州委員会が描く最新の EMU 将来像を概観する。

4. 「立ち上げ 3 年目を迎えたアジアインフラ投資銀行 (AIIB) の現状と課題」梅原直樹

https://www.iima.or.jp/Docs/newsletter/2018/NL2018No_15_j.pdf

アジアインフラ投資銀行 (AIIB) の第 3 回年次総会が 2018 年 6 月、インドのムンバイで開催された。設立 3 年の AIIB は、世界銀行グループやアジア開発銀行などの既存の国際開発金融機関の支援を得ながら、新たな多国籍金融機関としてと立ち上がるべく努力を続けている。

5. 「Economic Issues Facing India before the Upcoming General Election」Akira Nakamura

https://www.iima.or.jp/Docs/newsletter/2018/NL2018No_11_e.pdf

「総選挙を控えたインドの経済面からみた注意点」の英語版

ホームページでもご報告しているとおり、8月29日、中国北京より講師をお招きして中国経済に関するセミナーを開催しました。供給側構造改革を軸に、中国の「新常态」における中国の経済政策を平易に解説して頂いたうえで、現地に暮らす日本人の視点から便利に変わる北京の姿も伝えてもらいました。2大経済大国が角を突き合わず格好となった米中貿易摩擦は長期化の様相を呈していますが、その一方で、日中の交流は拡大傾向が続きます。

また、9月27日からは、JICAが主催する南部アフリカ諸国向け開発金融に関する研修にも講師派遣等で参加しています。今後も別の研修が予定されています。

本日より2018年度の下期が始まりました。IIMAは今月も引き続きさまざまなレポート発表や研修活動を行って参ります。

【バックナンバー】

<https://www.iima.or.jp/mailmagazine.html>

【次号】

2018年11月1日配信予定

【メールマガジンの配信停止・配信先変更】

<https://m.entryform.jp/m/iima/>

【各種お問い合わせ】

admin@iima.or.jp

※閲覧には Adobe Reader が必要です。

Adobe Reader のダウンロードはこちらから

→<http://get.adobe.com/jp/reader/>

本メールは配信専用のアドレスからお送りしております。

返信をいただいても当方では受け取ることができません。

◇発行◇

公益財団法人 国際通貨研究所

〒103-0021 東京都中央区日本橋本石町 1-3-2 三菱 UFJ 銀行日本橋別館 12 階

[HP] <https://www.iima.or.jp>

Copyright (C) IIMA All Rights Reserved.